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  Письмо Временного поверенного в делах Постоянного 

представительства Китая при Организации Объединенных 

Наций от 13 ноября 2017 года на имя Председателя Совета 

Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасно-

сти в период председательства в нем Китая в июле 2017 года (см.  приложение). 

 Этот документ был подготовлен Постоянным представительством Китая 

при Организации Объединенных Наций после консультаций с другими члена-

ми Совета Безопасности.  

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) У Хайтао 

Чрезвычайный и Полномочный Посол  

Временный поверенный в делах 

Постоянное представительство Китайской Народной Республики  

при Организации Объединенных Наций 
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  Приложение к письму Временного поверенного в делах 

Постоянного представительства Китая при Организации 

Объединенных Наций от 13 ноября 2017 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Оценка работы Совета Безопасности в период председательства в нем 

Китая (июль 2017 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 Под председательством Китая, в июле 2017 года, Совет Безопасности 

провел 30 открытых заседаний и неофициальных консультаций, принял 4 резо-

люции и согласовал 4 заявления Председателя и 8 заявлений для прессы.  

 

 

  Африка 
 

 

  Демократическая Республика Конго 
 

 По просьбе Франции и Швеции 6 июля Совет Безопасности провел за-

крытые консультации по пункту, озаглавленному «Прочие вопросы», чтобы за-

слушать два кратких сообщения, с которыми выступили (по видеосвязи) Спе-

циальный советник Генерального секретаря по предупреждению геноцида 

Адама Дьенг и Специальный представитель Генерального секретаря по вопро-

су о детях и вооруженных конфликтах Вирджиния Гамба.  

 Некоторые члены Совета Безопасности выразили глубокую обеспокоен-

ность по поводу серьезной ситуации в этой стране и решительно осудили 

насилие в отношении гражданских лиц и нападения на государственные учре-

ждения и сотрудников правоохранительных органов. Члены Совета призвали 

все стороны в Демократической Республике Конго воздерживаться от совер-

шения актов насилия, а правительство — обеспечивать защиту гражданского 

населения, а также вести диалог и добиваться примирения в провинциях Ка-

саи. По завершении консультаций члены Совета согласовали элементы заявле-

ния для прессы, резюмирующего их выступления.  

 11 июля Совет Безопасности провел брифинг и закрытые консультации, 

посвященные Миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в 

Демократической Республике Конго (МООНСДРК). Заместитель Генерального 

секретаря по операциям по поддержанию мира Жан-Пьер Лакруа представил 

информацию о ситуации на местах, отметил, что для преодоления нынешнего 

политического тупика, а также для того, чтобы и без того опасная обстановка и 

плохая гуманитарная ситуация перестали ухудшаться, потребуются согласо-

ванные усилия правительства в Киншасе и региональных и международных 

субъектов, и подчеркнул при этом жизненно важную роль МООНСДРК. 

 Представитель Демократической Республики Конго кратко информировал 

членов Совета об усилиях правительства по осуществлению политического со-

глашения от 31 декабря и мерах, принимаемых для наказания преступников. 

Члены Совета выразили обеспокоенность по поводу насилия в провинциях Ка-

саи, отметив, что главная причина нестабильности в стране  — вооруженные 

группы. Несколько членов Совета настаивали на том, что правительству ДРК 

следует безотлагательно, к концу 2017 года, провести свободные, честные и 

инклюзивные выборы. Ряд членов Совета также подчеркнули, что необходимо 

ускорить подготовку к выборам. Кроме того, некоторые делегации особо упо-

мянули о прогрессе в пересмотре списка избирателей, национальной ответ-
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ственности за избирательный процесс и необходимости уважения конголезско-

го суверенитета. 

 26 июля Совет Безопасности принял заявление Председателя 

(S/PRST/2017/12) по Демократической Республике Конго. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 13 июля Совет Безопасности опубликовал заявление Председателя 

(S/PRST/2017/9), в котором решительно осудил акты насилия, совершаемые 

вооруженными группами в Центральноафриканской Республике. В этом заяв-

лении Совет Безопасности принял к сведению итоги совещания партнеров 

Центральноафриканской Республики, состоявшегося 21 июня в Брюсселе, и 

приветствовал договоренность о разработке совместной «дорожной карты» для 

проведения с вооруженными группами дальнейшей посреднической работы 

под руководством правительства в партнерском взаимодействии с Африкан-

ской инициативой в целях мира и примирения, а также с международными 

партнерами. 

 24 и 26 июля Совет Безопасности принял два заявления для прессы о 

нападениях на Многопрофильную комплексную миссию Организации Объеди-

ненных Наций по стабилизации в Центральноафриканской Республике 

(МИНУСКА). 

 27 июля Совет Безопасности заслушал по пункту, озаглавленному «Про-

чие вопросы», краткие сообщения заместителя Генерального секретаря по опе-

рациям по поддержанию мира о деятельности МИНУСКА и недавнем развитии 

событий в Центральноафриканской Республике. Члены Совета самым реши-

тельным образом осудили нападение на миротворцев МИНУСКА, которое бы-

ло совершено 25 июля в Бангасу (префектура Мбому) боевиками, предположи-

тельно входящими в коалицию «Антибалака», и в результате которого погибли 

два марокканских миротворца и был ранен еще один миротворец из Марокко, 

также скончавшийся через два дня после нападения. Совет решил, что в каче-

стве следующего шага Председатель Совета свяжется с Постоянным предста-

вительством Центральноафриканской Республики с целью донести до ее вла-

стей мысль о том, что им необходимо принять решительные меры для возоб-

новления процесса достижения мира и примирения и что это будет лучшим 

способом предотвратить дальнейшие нападения на МИНУСКА.  

 

  Западная Африка 
 

 13 июля Совет Безопасности заслушал краткое сообщение Специального 

представителя Генерального секретаря по Западной Африке Мохамеда ибн 

Чамбаса, являющегося также главой Отделения Организации Объединенных 

Наций для Западной Африки и Сахеля (ЮНОВАС), о развитии событий в За-

падной Африке и Сахельском регионе. Специальный представитель также 

представил последний доклад Генерального секретаря о деятельности 

ЮНОВАС (S/2017/563). После этого были проведены закрытые консультации. 

В ходе консультаций члены Совета подчеркнули, что страны региона сталки-

ваются с огромными трудностями и что поэтому очень важно продолжать тес-

ное сотрудничество с такими региональными организациями, как Африкан-

ский союз, Экономическое сообщество западноафриканских государств, Ко-

миссия по бассейну озера Чад и Союз государств бассейна реки Мано, и с дру-

гими субрегиональными группами. 

 24 июля Совет Безопасности издал заявление Председателя 

(S/PRST/2017/10) о положении в Западной Африке, в котором он приветство-

вал недавние позитивные политические изменения в некоторых западноафри-

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/12
https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/9
https://undocs.org/ru/S/2017/563
https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/10
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канских странах, высоко оценив работу Специального представителя и 

ЮНОВАС, и выразил обеспокоенность по поводу угрозы терроризма в этом 

регионе, включая нападения, совершаемые организациями «Боко харам» и 

«Исламское государство Ирака и Леванта» (ИГИЛ/ДАИШ), а также по поводу 

гуманитарной ситуации. 

 24 июля Совет Безопасности принял заявление Председателя 

(S/PRST/2017/11), посвященное плану миростроительства и предстоящим пре-

зидентским выборам в Либерии. 

 

  Южный Судан 
 

 20 июля Совет Безопасности провел брифинг, а затем закрытые консуль-

тации по вопросу о ситуации в Южном Судане и работе Миссии Организации 

Объединенных Наций в Южном Судане (МООНЮС). С краткой информацией 

перед членами Совета выступили по видеосвязи помощник Генерального сек-

ретаря по операциям по поддержанию мира Эль-Гассим Ване и Председатель 

Объединенной комиссии по наблюдению и оценке Его Превосходительство 

Фестус Могае. 

 Г-н Ване кратко информировал членов Совета о докладе Генерального 

секретаря по Южному Судану за 30-дневный период, а также о ситуации в этой 

стране. Он рекомендовал Совету вновь заявить о своей полной поддержке про-

цесса активизации, осуществляемого при ведущей роли Межправительствен-

ной организации по развитию (ИГАД), и настоятельно призвать все заинтере-

сованные стороны в Южном Судане поддерживать его, а также подчеркнул 

важность единства целей в регионе, добавив, что международное сообщество 

должно со всех сторон четко дать понять лидерам Южного Судана, что статус-

кво является неприемлемым и неустойчив. 

 Г-н Могае представил Совету краткую информацию о своих консультаци-

ях с основными заинтересованными сторонами. Он призвал Организацию 

Объединенных Наций, Африканский союз и ИГАД выступать единым фронтом 

при взаимодействии с Южным Суданом и стремиться убедить южносуданские 

стороны в том, что они должны демонстрировать готовность идти на компро-

мисс и учитывать интересы друг друга. 

 Представитель Южного Судана особо отметил, что в стране начался и 

успешно ведется национальный диалог и что у правительства национального 

единства есть политическая воля и желание продолжать работать в тесном кон-

такте с МООНЮС и гуманитарными организациями для решения всех неуре-

гулированных вопросов. Он также настоятельно призвал международное со-

общество выполнить свои обещания об оказании помощи Южному Судану.  

 Члены Совета подчеркнули, что они четко продемонстрировали свою 

поддержку усилий ИГАД и Африканского союза, и особо отметили, что разре-

шить конфликт, являющийся одной из причин гуманитарного кризиса в этом 

самом молодом в мире государстве, можно только политическим путем.  

 В ходе закрытых консультаций ряд членов Совета выразили серьезную 

обеспокоенность по поводу того, что трудности с доступом к гуманитарной 

помощи, препятствующие нормальной работе МООНВЮС, тормозят осу-

ществление Соглашения об урегулировании конфликта в Республике Южный 

Судан, и некоторые из них подчеркнули, что необходимо предложить ввести 

санкции. Ряд других членов Совета признали существующие политические, 

экономические и гуманитарные проблемы, но отметили, что считают необхо-

димым концентрироваться на положительных моментах. Члены Совета дого-

https://undocs.org/ru/S/PRST/2017/11
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ворились отметить необходимость прекращения насилия и настоятельно при-

звать международное сообщество поддерживать переходное правительство. 

 

  Судан 
 

 24 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации по Судану и 

заслушал краткое сообщение Постоянного представителя Украины в его каче-

стве Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюци-

ей 1591 (2005), о работе Комитета в период с 27 апреля по 24 июля 2017 года, в 

том числе о поездке Председателя в Судан. Члены Совета с удовлетворением 

отметили поездку Председателя в Судан 14–18 мая 2017 года и, поприветство-

вав значительное улучшение ситуации в Дарфуре, договорились рассмотреть 

вопрос об установлении четких критериев для возможной отмены санкций в 

долгосрочной перспективе. 

 

  Сомали и Эритрея 
 

 24 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации по Сомали и 

Эритрее и заслушал краткое сообщение Председателя Комитета Совета Безо-

пасности в соответствии с резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 

Эритрее о работе Комитета в период с апреля по июль 2017 года. Члены Совета 

с обеспокоенностью отметили, что «Аш-Шабааб» по-прежнему создает самую 

непосредственную угрозу миру и безопасности в Сомали, рекомендовали 

Председателю как можно скорее посетить регион Африканского Рога и призва-

ли Комитет по Сомали и Эритрее и Группу контроля продолжать сотрудничать 

с Сомали и Эритреей. 

 

  Бурунди 
 

 По просьбе делегации Франции 26 июля Совет Безопасности провел бри-

финг, а затем — закрытые консультации по вопросу о ситуации в Бурунди. С 

краткими сообщениями перед членами Совета выступили Специальный по-

сланник Генерального секретаря по Бурунди Мишель Кафандо и Постоянный 

представитель Швейцарии Юрг Лаубер в качестве Председателя страновой 

структуры Комиссии по миростроительству по Бурунди.  

 Г-н Кафандо представил информацию о своем июньском визите в Бурун-

ди и подчеркнул, что правительству обязательно необходимо позволить оппо-

зиции — как находящейся в изгнании, так и действующей на территории Бу-

рунди — принимать участие в диалоге, который ведется в настоящее время при 

руководящей роли Восточноафриканского сообщества. Г-н Кафандо подчерк-

нул, что краеугольным камнем всех усилий должно оставаться Арушское со-

глашение, и особо отметил важность принятия спокойных коллективных мер 

африканскими лидерами, включая лидеров стран этого субрегиона, и Органи-

зацией Объединенных Наций. 

 Г-н Лаубер представил информацию о своем недавнем визите в эту стра-

ну и подчеркнул, что посреднические усилия, которые прилагают от имени Во-

сточноафриканского сообщества президент Йовери Мусевени и бывший пре-

зидент Бенджамин Мкапа, заслуживают полной политической и технической 

поддержки. Он призвал международное сообщество продолжать следить за 

развитием событий в Бурунди, принимая во внимание все аспекты нынешней 

ситуации, и предложил Комиссии по миростроительству и Фонду мирострои-

тельства поддерживать усилия в этом направлении.  

 Представитель Бурунди подчеркнул, что ситуация в Бурунди в целом спо-

койная, обратил особое внимание на то, что общебурундийский диалог про-

должается и, вопреки тому, что говорят некоторые, не зашел в тупик, внутрен-

https://undocs.org/ru/S/RES/1591(2005)
https://undocs.org/ru/S/RES/1907(2009)
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ний процесс завершился и национальным властям был представлен оконча-

тельный доклад с рекомендациями, вынесенными по итогам обсуждений с уча-

стием более чем 26 000 бурундийцев. 

 Члены Совета, отметив, что обстановка в плане безопасности в стране 

оставалась в целом спокойной, подчеркнули, что сложившаяся в Бурунди ситу-

ация серьезно подорвала тот значительный прогресс, который был достигнут 

благодаря Арушскому соглашению, высоко оценили региональные усилия по 

оказанию бурундийцам помощи в поиске политических решений, вновь заяви-

ли о своей поддержке мер по оказанию содействия, принимаемых при ведущей 

роли бывшего президента Бенджамина Мкапы и при посредничестве прези-

дента Йовери Мусевени в качестве Председателя Восточноафриканского со-

общества, и приветствовали активные меры Комиссии по миростроительству, 

выступающей в качестве эффективной площадки для диалога между Бурунди и 

ее партнерами. 

 

  Ливия 
 

 По просьбе Франции 26 июля Совет Безопасности обсудил ситуацию в 

Ливии по пункту, озаглавленному «Прочие вопросы». Франция кратко инфор-

мировала членов Совета о недавней встрече председателя Президентского со-

вета Ливии Фаиза Сараджа и командующего Ливийской национальной армией 

генерала Халифа Хафтара, которая была организована президентом Франции 

25 июля в Париже, и о принятом ими совместном заявлении. Члены Совета вы-

сказались в поддержку продолжения политического диалога с участием всех 

ливийцев. 

 27 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы, в кото-

ром приветствовал усилия, прилагаемые в последнее время для активизации 

инклюзивного политического диалога с участием всех ливийцев, вышеупомя-

нутую встречу председателя Президентского совета Ливии и командующего 

Ливийской национальной армией и совместное заявление, в котором ко всем 

ливийцам был обращен настоятельный призыв поддержать политическое ре-

шение, которое должно быть выработано путем переговоров, процесс нацио-

нального примирения и немедленное прекращение огня. Члены Совета под-

черкнули важную центральную роль Организации Объединенных Наций в со-

действии проведению политического диалога под руководством самих ливий-

цев, приветствовали назначение нового Специального представителя Гене-

рального секретаря Гассана Саламе и выразили намерение поддерживать его 

усилия по содействию политическому урегулированию в Ливии.  

 

  Мир и безопасность в Африке 
 

 19 июля Совет провел открытые прения на тему «Мир и безопасность в 

Африке: укрепление потенциала Африки в области мира и безопасности». С 

краткими сообщениями перед членами Совета выступили Генеральный секре-

тарь и Комиссар Африканского союза по вопросам мира и безопасности Смаил 

Шерги. Генеральный секретарь отметил, что и Организация Объединенных 

Наций, и Африканский союз заинтересованы в укреплении механизмов, пред-

назначенных для разрядки конфликтов до их эскалации, и в эффективном уре-

гулировании конфликтов в случае их возникновения. По его словам, после 

подписания 19 апреля Рамочного документа Организации Объединенных 

Наций и Африканского союза об укреплении партнерства в области мира и 

безопасности эти две организации стремятся проводить — на основе взаимно-

го уважения и своих сравнительных преимуществ — систематическую работу 

на всех этапах развития конфликтов. Генеральный секретарь сказал также, что 

укрепление потенциала Африки в области мира и безопасности требует доста-



 S/2017/956 

 

17-20241 7/15 

 

точного, своевременного и предсказуемого финансирования операций в под-

держку мира, проводимых Африканским союзом. Сославшись на решение о 

финансировании 25 процентов расходов на эти операции, принятое африкан-

скими лидерами и упомянутое в резолюции 2320 (2016) Совета, он сообщил, 

что в его докладе, представленном в соответствии с указанной резолюцией, из-

ложены варианты такого финансирования. 

 Комиссар Африканского союза по вопросам мира и безопасности Смаил 

Шерги отметил, что за последнее десятилетие его организация утвердила или 

санкционировала развертывание военнослужащих, полицейских и гражданско-

го персонала численностью более 100 000 человек и что это обернулось 

огромными людскими потерями. Африканские силы несли эти потери из-за не-

достаточного обеспечения вспомогательными средствами и средствами для 

расширения возможностей сил, а также из-за нехватки финансовых ресурсов. 

Для поддержания потенциала африканских сил он рекомендовал Комиссии 

Африканского союза и Секретариату Организации Объединенных Наций выра-

ботать подход, который позволит проводить в режиме реального времени кон-

сультации, совместные оценки и совместный анализ с целью представления 

рекомендаций относительно возможных согласованных вариантов действий. 

Он подчеркнул необходимость оказания всесторонней поддержки для обеспе-

чения оперативной готовности Африканских резервных сил.  

 В ходе последовавших обсуждений ораторы упомянули о тех многочис-

ленных театрах действий, в которых африканские войска либо возглавляют 

усилия по реагированию на конфликты (как, например, в Мали, Сомали и Цен-

тральноафриканской Республике), либо принимают участие в региональных 

усилиях по борьбе с постоянно меняющимися угрозами пиратства, киберпре-

ступности, терроризма, торговли людьми и незаконного оборота стрелкового 

оружия и легких вооружений. Ораторы сошлись во мнении о необходимости 

углубления сотрудничества между Организацией Объединенных Наций и Аф-

риканским союзом для содействия миротворческим операциям Африканского 

союза. Многие ораторы также с сожалением отметили, что усилия Африкан-

ского союза ограничивает дефицит финансирования, и сослались на резолю-

цию 2320 (2016), в которой Совет подтвердил свою решимость развивать со-

трудничество в области мира и безопасности между этими двумя организация-

ми. Некоторые члены Совета призвали принять еще одну резолюцию с целью 

ввести в действие принцип, согласно которому операции в пользу мира будут 

финансироваться за счет начисленных взносов в бюджет Организации Объеди-

ненных Наций. Несколько ораторов высоко оценили усилия Африканского со-

юза, направленные на то, чтобы взять на себя ответственность за свое будущее, 

для чего на саммите Африканского союза, состоявшемся 17 и 18  июля 

2016 года в Кигали, была утверждена модель финансирования недавно учре-

жденного им Фонда мира. 

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Положение на Ближнем Востоке (Сирийская Арабская Республика) 
 

 6 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации и заслушал 

краткие сообщения Высокого представителя по вопросам разоружения Идзуми 

Накамицу и руководителя Совместного механизма по расследованию Органи-

зации по запрещению химического оружия (ОЗХО) — Организации Объеди-

ненных Наций Эдмона Муле. Г-жа Накамицу сообщила, что ОЗХО информи-

ровала Совет о том, что с уничтожением авиационного ангара в июне ОЗХО 

подтвердила уничтожение 25 из 27 объектов по производству химического 

оружия, заявленных Сирийской Арабской Республикой, и что она будет про-

https://undocs.org/ru/S/RES/2320(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2320(2016)
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должать вместе с правительством Сирийской Арабской Республики заниматься 

урегулированием нерешенных вопросов в отношении первоначального заявле-

ния Сирии. Она отметила, что по итогам расследования нападения, совершен-

ного 4 апреля в Хан-Шайхуне, миссия ОЗХО по установлению фактов конста-

тировала, что множество людей, некоторые из которых впоследствии погибли, 

подверглись воздействию зарина или подобного зарину вещества, которое был 

применено в качестве химического оружия. Объясняя, почему миссия по уста-

новлению фактов не посетила место инцидента, г-жа Накамицу сказала, что 

«риски с точки зрения безопасности превышали пользу». Ожидается, что за-

ключительные доклады о проделанной работе будут представлены в октябре. 

Руководитель Совместного механизма по расследованию сообщил, что Меха-

низм начал расследование двух инцидентов, связанных с применением хими-

ческих веществ в качестве оружия: в Умм-Хоше (16 сентября 2016 года) и Хан-

Шайхуне. Он призвал все государства-члены создать условия для того, чтобы 

Совместный механизм мог выполнять свою работу беспристрастным, незави-

симым и профессиональным образом. 

 После консультаций Председатель Совета Безопасности издал элементы 

заявления для прессы, в которых сообщалось, что Совет принял к сведению 

доклад миссии по установлению фактов Организации по запрещению химиче-

ского оружия, касающийся применения химического оружия в Хан-Шайхуне и 

Умм-Хоше в Сирийской Арабской Республике, вновь заявил о своем реши-

тельном осуждении применения химического оружия или применения химиче-

ских веществ в качестве оружия в Сирийской Арабской Республике, подтвер-

дил свою поддержку работы Организации по запрещению химического оружия 

и Совместного механизма по расследованию и сообщил, что ожидает итогов 

расследования нападений в Хан-Шайхуне и Умм-Хоше. Совет вновь заявил, 

что нельзя допускать безнаказанности за применение химического оружия или 

применение химических веществ в качестве оружия и что виновные должны 

быть привлечены к ответственности. 

 14 июля Совет провел закрытые консультации и заслушал краткое сооб-

щение Специального посланника Генерального секретаря по Сирии Стаффана 

де Мистуры о последних событиях, имеющих отношение к политическому 

урегулированию кризиса. В ходе консультаций г-н де Мистура сообщил о при-

лагаемых им усилиях. Он приветствовал значительное сокращение масштабов 

насилия на всей территории страны, отметил прогресс в установлении зон де-

эскалации, достигнутый на совещании, которое было проведено 4 и 5  июля в 

Астане, подчеркнув при этом необходимость обеспечения того, чтобы зоны де-

эскалации были временной мерой, и отметил важность сохранения националь-

ного единства и территориальной целостности Сирийской Арабской Республи-

ки. Он сообщил, что 10–14 июля он созвал седьмой раунд межсирийских пере-

говоров в Женеве. Он рассказал о поступательном прогрессе, в частности в 

проведении до и во время последнего раунда переговоров совместных встреч с 

делегациями оппозиции, на которых были определены общие позиции. Он за-

явил о своем намерении добиваться непосредственного участия сторон в сле-

дующем раунде переговоров, который состоится в начале сентября. 13 июля 

Франция предложила учредить контактную группу в составе постоянных чле-

нов Совета и региональных субъектов для содействия усилиям Организации 

Объединенных Наций по достижению политического урегулирования. Члены 

Совета заявили о своей поддержке посреднических усилий Специального по-

сланника и высказались за урегулирование сирийских проблем политическим 

путем. Они также приветствовали договоренность о прекращении огня в юго-

западной части Сирийской Арабской Республики, о которой объявили Соеди-

ненные Штаты и Российская Федерация совместно с Иорданией.  
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 27 июля Совет провел открытое заседание и заслушал краткое сообщение 

помощника Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и заместителя 

Координатора чрезвычайной помощи Урсулы Мюллер. Г-жа Мюллер сообщи-

ла, что на тот момент Организация Объединенных Наций оказала помощь 

лишь чуть более трети из 1 миллиона человек, которым она должна была ока-

зать ее согласно своему плану на июнь/июль, и указала на ряд сохраняющихся 

препятствий различного характера. Она отметила, что, несмотря на эти труд-

ности и большую угрозу для гуманитарных работников, Организация Объеди-

ненных Наций и ее партнеры продолжают осуществлять гуманитарные опера-

ции в Сирийской Арабской Республике. 

 Перед членами Совета выступили представители Боливии (Многонацио-

нального Государства), Сирийской Арабской Республики, Уругвая и Соединен-

ных Штатов Америки. В ходе проведенных затем закрытых консультаций чле-

ны Совета сошлись во мнении о необходимости урегулирования сирийского 

кризиса политическим путем. Одни члены Совета высказались в поддержку 

принятия Советом прагматичных мер, направленных на обеспечение полного 

осуществления соответствующих резолюций и предоставление гуманитарного 

доступа, в то время как другие подчеркнули важность расширения сотрудниче-

ства и координации с сирийским правительством с целью увеличения объема 

гуманитарной помощи Сирии. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос  
 

 12 июля Совет Безопасности обсудил ситуацию в секторе Газа по пункту 

повестки дня, озаглавленному «Прочие вопросы». Специальный координатор 

по ближневосточному мирному процессу Николай Младенов представил Сове-

ту краткую информацию о тревожной гуманитарной ситуации в секторе Газа, 

включая, в частности, серьезный энергетический кризис. Члены Совета при-

звали к принятию всеми соответствующими сторонами неотложных мер с це-

лью облегчить страдания народа сектора Газа и приветствовали дальнейшее 

оказание внешней поддержки сектору Газа. 

 По просьбе Египта, Франции и Швеции 24 июля Совет обсудил ситуацию 

в Иерусалиме по пункту повестки дня, озаглавленному «Прочие вопросы». 

Специальный координатор по ближневосточному мирному процессу Николай 

Младенов представил Совету краткую информацию о последних событиях, ка-

сающихся Харам-аш-Шарифа. Члены Совета выразили глубокую обеспокоен-

ность по поводу чрезвычайно взрывоопасной ситуации, риска эскалации и ро-

ста насилия в районе Старого города в Иерусалиме. Прозвучали призывы к по-

литическим и дипломатическим усилиям и к максимальной сдержанности, с 

тем чтобы нормализовать ситуацию и не допустить дальнейшей эскалации. Не-

которые члены Совета вновь повторили, что необходимо уважать священный 

характер религиозных объектов. 

 25 июля Совет провел открытые прения, посвященные ситуации на Ближ-

нем Востоке, включая палестинский вопрос. Специальный координатор по 

ближневосточному мирному процессу обратил внимание членов Совета на то, 

что события в святых местах в Иерусалиме в последние 11  дней указывают на 

серьезный риск опасной эскалации, включая превращение конфликта в рели-

гиозный, и особо отметил, что Израиль и Палестина, а также остальная часть 

этого региона рискуют оказаться повергнутыми в пучину насилия. Он призвал 

уделять основное внимание необходимости восстановить политические пер-

спективы, вновь создать для палестинцев и израильтян условия, которые будут 

способствовать проведению переговоров об окончательном статусе, и не допу-

стить превращения национального палестино-израильского конфликта в рели-
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гиозный. Израиль и Постоянный наблюдатель от Палестины выступили с заяв-

лениями. 

 Почти 50 представителей государств — членов Организации Объединен-

ных Наций, в том числе 15 членов Совета, выступили с заявлениями, в боль-

шинстве из которых основное внимание было уделено сложившейся в послед-

нее время ситуации, касающейся вопроса о Палестине. Многие государства 

выразили обеспокоенность по поводу кризиса в Иерусалиме и опасности даль-

нейшей эскалации, призвали к принятию неотложных решительных мер с це-

лью разрядить и нормализовать обстановку, тем самым добившись сдержанно-

сти обеих сторон, а также к возобновлению переговоров между ними. Многие 

государства отметили, что всерьез обеспокоены планом дальнейшего строи-

тельства поселений, о котором объявил Израиль, и осуждают этот план, заявив, 

что он противоречит международному праву и является значительной прегра-

дой для мирных переговоров, и призвали незамедлительно и полностью отка-

заться от него, а ряд государств упомянули о других угрозах, с которыми стал-

кивается ближневосточный регион, выразив обеспокоенность по поводу дея-

тельности организации «Хизбалла» и ее последствий для Израиля и этого ре-

гиона. 

 

  Положение на Ближнем Востоке (Йемен) 
 

 12 июля Совет Безопасности заслушал краткую информацию и провел за-

крытые консультации о положении на Ближнем Востоке (Йемен). Совет заслу-

шал сообщения Специального посланника Генерального секретаря по Йемену 

Исмаила ульд Шейх Ахмеда, заместителя Генерального секретаря по гумани-

тарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Стивена О’Брайена, 

Генерального директора Всемирной организации здравоохранения Тедроса 

Адханома Гебрейесуса и Генерального директора Продовольственной и сель-

скохозяйственной организации Объединенных Наций Жозе Грациану да Сил-

вы. Постоянный представитель Йемена также выступил в Совете с заявлением.  

 По завершении консультаций Председатель Совета зачитал элементы за-

явления для прессы от имени членов Совета, вновь заявив о поддержке ими 

политического урегулирования в качестве единственного способа прекращения 

конфликта в Йемене, вновь обратившись к сторонам с призывом незамедли-

тельно согласовать условия для долговременного прекращения боевых дей-

ствий и выразив сохраняющуюся сильную обеспокоенность по поводу разру-

шительного гуманитарного кризиса в Йемене, в частности быстрого распро-

странения холеры, а также существующей угрозы массового голода. Члены 

Совета также призвали все стороны обеспечивать безопасный, оперативный, 

беспрепятственный и надежный гуманитарный доступ и соблюдать нормы 

международного гуманитарного права, обратились с призывом к безотлага-

тельной мобилизации дополнительных средств для удовлетворения насущных 

гуманитарных потребностей, вновь заявили о своей поддержке усилий Специ-

ального посланника Генерального секретаря по Йемену и вновь призвали все 

стороны приступить к проведению мирных переговоров и возобновить инклю-

зивный политический процесс. 

 

  Ирак 
 

 13 июля Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы по пово-

ду освобождения Мосула. 14 июля Совет Безопасности единогласно принял ре-

золюцию 2367 (2017), в которой он продлил мандат Миссии Организации Объ-

единенных Наций по оказанию содействия Ираку (МООНСИ) до 31  июля 

2018 года и призвал иракское правительство продолжать обеспечивать безо-

пасность и материально-техническую поддержку присутствия Организации 

https://undocs.org/ru/S/RES/2367(2017)
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Объединенных Наций на местах. Представитель Соединенных Штатов отмети-

ла, что эта резолюция стала важной вехой в борьбе Ирака с ИГИЛ/ДАИШ. Она 

призвала МООНСИ активизировать координацию с иракскими властями в деле 

защиты внутренне перемещенных лиц и обсудила вопрос о том, как можно по-

высить эффективность деятельности этой миссии. 

 17 июля Совет провел открытое заседание и заслушал краткое сообщение 

Специального представителя Генерального секретаря по Ираку и главы 

МООНСИ Яна Кубиша, который отметил, что, невзирая на ставшее историче-

ской вехой освобождение Мосула, следует понимать, что предстоящий путь бу-

дет трудным. Он обратил особое внимание на необходимость разминирования, 

стабилизации и восстановления, с тем чтобы создать условия для возвращения 

внутренне перемещенных лиц. Он сообщил, что МООНСИ уделяет первооче-

редное внимание правосудию в интересах жертв нарушений прав человека, со-

вершенных в ходе продолжающегося вооруженного конфликта, и добавил, что 

по мере того, как борьба с целью ликвидации ДАИШ приближается к концу, 

Организация Объединенных Наций переориентируется на борьбу с сексуаль-

ным насилием для содействия реинтеграции жертв сексуального насилия в их 

общины. 

 Представитель Ирака заявил, что правительство уделяло первоочередное 

внимание «людям, а не территориям» и стремилось обеспечить безопасность 

гражданского населения в ходе операций по освобождению Мосула. По его 

словам, Ирак — единое федеративное государство, обладающее суверенитетом 

в соответствии с демократической федеральной конституцией, в которой 

утверждаются ценности гражданственности и всеобщего политического пред-

ставительства во всех министерствах и независимых учреждениях. Оратор от-

метил, что Ирак рассматривает альтернативные пути отправления правосудия, 

для чего, в том числе, представил проект резолюции о сборе доказательств в 

связи с преступлениями, совершенными ИГИЛ/ДАИШ, и настоятельно при-

звал Совет потребовать от Турции вывести свои войска из Ирака. Он отметил, 

что Ирак стремится укреплять отношения со странами региона и ведет работу 

по поиску пропавших без вести кувейтских граждан и архивов. В Совете вы-

ступили также представители Боливии (Многонационального Государства), 

Украины и Уругвая. В ходе состоявшихся после этого закрытых консультаций 

члены Комитета признали, что победа Ирака над ИГИЛ/ДАИШ представляет 

собой шаг вперед в деле борьбы с терроризмом повсюду в мире.  

 В ходе этих закрытых консультаций некоторые члены Совета подчеркну-

ли, что преступления, совершенные ИГИЛ/ДАИШ, не должны остаться безна-

казанными. Некоторые члены Совета обратились к Ираку и его партнерам с 

призывами восстанавливать инфраструктуру, уделять приоритетное внимание 

национальному примирению и содействовать безопасному и добровольному 

возвращению внутренне перемещенных лиц. Некоторые члены Совета под-

черкнули необходимость проведения правительством при поддержке 

МООНСИ и других сторон всеобъемлющих реформ в секторе безопасности. 

Некоторые члены Совета отметили, что график и порядок проведения выборов 

должны быть согласованы на консенсусной основе всеми сторонами и заинте-

ресованными субъектами, и приветствовали усилия Ирака по поиску пропав-

ших кувейтских граждан и имущества. 

 

  Ливан 
 

 20 июля Совет Безопасности провел закрытые консультации по вопросу 

об осуществлении резолюции 1701 (2006) Совета Безопасности. Члены Совета 

выразили поддержку роли Временных сил Организации Объединенных Наций 

в Ливане (ВСООНЛ) в деле стабилизации ситуации в отношениях между Из-

https://undocs.org/ru/S/RES/1701(2006)
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раилем и Ливаном, а также в регионе в целом. Некоторые члены Совета вновь 

заявили о необходимости усиления роли ВСООНЛ в будущем.  

 

 

  Европа 
 

 

  Кипр 
 

 18 июля Специальный представитель Генерального секретаря по Кипру и 

глава Миссии Элизабет Спехар и Специальный советник Генерального секре-

таря по Кипру Эспен Барт Эйде представили Совету краткую информацию о 

последнем докладе Генерального секретаря об операции Организации Объеди-

ненных Наций на Кипре (S/2017/586) и основных событиях в переговорах 

между кипрскими лидерами. По завершении закрытых консультаций Предсе-

датель Совета Безопасности выступил перед средствами массовой информа-

ции. Члены Совета приветствовали прогресс, достигнутый в мирном процессе 

с февраля 2014 года, и, отметив итоги недавней Конференции по Кипру, высоко 

оценили добрые услуги Организации Объединенных Наций по содействию 

процессу переговоров, проходящих при руководящей роли кипрских лидеров.  

 Члены Совета подтвердили свою неизменную готовность оказывать под-

держку обеим сторонам в их усилиях по достижению всеобъемлющего и дол-

госрочного урегулирования ситуации на Кипре на основе соответствующих ре-

золюций Совета, призвали обе стороны и всех соответствующих участников 

сохранять приверженность урегулированию под эгидой Организации Объеди-

ненных Наций, защищать достигнутые успехи и подумать о том, какой вариант 

возобновления этого процесса будет оптимальным и позволит добиться спра-

ведливого и всеобъемлющего урегулирования. 

 27 июля члены Совета единогласно приняли резолюцию 2369 (2017), в 

которой они продлили срок действия мандата Вооруженных сил Организации 

Объединенных Наций по поддержанию мира на Кипре до 31  января 2018 года 

и просили Генерального секретаря провести стратегический обзор деятельно-

сти этой миссии. 

 

 

  Америка 
 

 

  Колумбия 
 

 10 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2366 (2017), 

в которой он постановил учредить Контрольную миссию Организации Объ-

единенных Наций в Колумбии и поручить ей проверять осуществление следу-

ющего этапа Заключительного соглашения о прекращении конфликта и уста-

новлении стабильного и прочного мира между правительством Колумбии и Ре-

волюционными вооруженными силами Колумбии-Армией народа (РВСК-АН). 

 После голосования члены Совета приветствовали «историческое» сложе-

ние оружия и его сдачу РВСК-АН Организации Объединенных Наций для ре-

гистрации и хранения, подчеркнули, что устойчивый мир в Колумбии будет за-

висеть от успешной реинтеграции бойцов РВСК-АН в гражданскую жизнь, и 

призвали правительство Колумбии и РВСК-АН в полном объеме выполнять 

Заключительное соглашение. Министр иностранных дел Колумбии отметил, 

что выгоды от мирного процесса в Колумбии уже ощущаются в деревенских и 

сельских районах, где миллионы колумбийцев пострадали от конфликта в го-

раздо большей степени, чем жители городов, и выразил надежду на то, что Со-

вет будет и впредь поддерживать мирный процесс в Колумбии.  

 

https://undocs.org/ru/S/2017/586
https://undocs.org/ru/S/RES/2369(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2366(2017)


 S/2017/956 

 

17-20241 13/15 

 

  Гаити 
 

 18 июля Совет Безопасности заслушал краткое сообщение Специального 

представителя Генерального секретаря по Гаити и главы Миссии Организации 

Объединенных Наций по стабилизации в Гаити (МООНСГ) Сандры Оноре о 

последних событиях в этой стране. Она отметила, что на тот момент — когда 

до того, как МООНСГ сменит Миссия Организации Объединенных Наций по 

поддержке сектора правосудия в Гаити (МООНППГ), оставалось менее трех 

месяцев — страна продолжала идти по пути к стабилизации и укреплению де-

мократии. Она также подчеркнула, что необходимо прикладывать дополни-

тельные усилия, чтобы закрепить успехи, достигнутые в последние годы в 

укреплении безопасности и стабилизации обстановки, усилить социальную и 

политическую сплоченность и добиться подлинного укрепления государствен-

ных институтов. 

 Представитель Гаити отметил, что страна принимает меры для обеспече-

ния верховенства права и закрепления демократии, но подчеркнул, что до лик-

видации эпидемии холеры в Гаити еще далеко. Он призвал как можно скорее и 

на длительное время возобновить оказание помощи в целях развития, которая 

будет способствовать достижению устойчивого роста и искоренению эпидемии 

холеры. 

 Члены Совета и другие делегации приветствовали последние изменения в 

Гаити, рекомендовали правительству принять дополнительные меры для 

укрепления прав человека и верховенства права и призвали международное со-

общество расширить поддержку, оказываемую Многопартнерскому целевому 

фонду Организации Объединенных Наций для борьбы с холерой в Гаити. Они 

также упомянули об июньском посещении Гаити членами Совета, приветство-

вали упорядоченный вывод военного компонента МООНСГ, подчеркнули, что 

Организация и международное сообщество должны помочь Гаити проложить 

путь к развитию и обеспечить, чтобы ее население могло пользоваться плода-

ми реализации целей в области устойчивого развития, и выразили надежду на 

то, что МООНППГ поможет укрепить национальную полицию и судебные 

учреждения. 

 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Нераспространение (Корейская Народно-Демократическая Республика) 
 

 5 июля Совет Безопасности провел открытое заседание и заслушал крат-

кое сообщение помощника Генерального секретаря по политическим вопросам 

Мирослава Йенча о запуске баллистической ракеты, произведенном Корейской 

Народно-Демократической Республикой 4 июля. Он отметил, что, согласно 

официальному новостному агентству, Корейская Народно-Демократическая 

Республика произвела запуск баллистической ракеты в районе аэродрома Пан-

хён в северо-западной части страны. За 39 минут полета ракета преодолела 

расстояние в 933 километра и достигла высоты 2802 километра, после чего 

упала в море. С учетом этих параметров при пуске по нормальной траектории 

ракета могла бы пролететь около 6700 километров, а это означает, что речь 

идет о межконтинентальной баллистической ракете в соответствии с некото-

рыми определениями. 

 После того, как Совет заслушал эту информацию, выступили представи-

тели всех его членов и Республики Корея, настоятельно призвав Корейскую 

Народно-Демократическую Республику незамедлительно прекратить всякие 

провокационные действия и нарушения резолюций Совета Безопасности. Не-
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сколько членов Совета призвали оперативно принять решительные меры в от-

вет на запуск ракеты, включая принятие новой резолюции с целью ввести 

жесткие санкции. Некоторые члены Совета выразили серьезную обеспокоен-

ность в связи с эскалацией ситуации и ростом напряженности на Корейском 

полуострове и особо отметили усилия по поиску мирного, дипломатического и 

политического решения на основе диалога и консультаций. Китай и Российская 

Федерация представили свои инициативы в совместном заявлении по вопросу 

о Корейском полуострове. Представитель Соединенных Штатов предупредила 

о готовности США использовать весь спектр своих военных и других возмож-

ностей для защиты себя и своих союзников. Представитель Республики Корея 

настоятельно призвал Корейскую Народно-Демократическую Республику осо-

знать, что осуществление ею ядерной и ракетной программ и ее продолжаю-

щиеся провокации приведут к усилению ее дипломатической изоляции и 

ухудшению ее бедственного экономического положения. 

 

  Угрозы международному миру и безопасности, создаваемые 

террористическими актами 
 

 20 июля Совет Безопасности единогласно принял резолюцию 2368 (2017), 

в которой он подтвердил свою решимость адаптироваться к меняющимся тер-

рористическим угрозам, таким как использование Интернета для распростра-

нения, пропаганды и организации террористической деятельности, финанси-

рование терроризма, а также возвращение или перемещение иностранных бое-

виков-террористов. Эта резолюция направлена на то, чтобы побудить прави-

тельства обновить методы и координировать усилия по выработке эффективно-

го подхода к расширению сотрудничества в борьбе с терроризмом с целью пе-

рекрытия финансирования террористических групп, недопущения их переме-

щения, лишения их возможностей для приобретения оружия и обеспечения со-

блюдения санкций в полном объеме. В соответствии с главой  VII Устава Орга-

низации Объединенных Наций в этой резолюции подробно перечисляются ви-

ды санкций, уже введенных в отношении ИГИЛ/ДАИШ, «Аль-Каиды» и свя-

занных с ними лиц и групп. 

 Согласно положениям резолюции 2368 (2017), Совет поручил Комитету 

проводить «активный обзор» руководящих принципов в отношении включения 

лиц и организаций в санкционный перечень и их исключения из него, а также 

применения изъятий. В этой резолюции мандаты Канцелярии Омбудсмена, 

учрежденной резолюцией 1904 (2009), и базирующейся в Нью-Йорке Группы 

по аналитической поддержке и наблюдению за санкциями, учрежденной резо-

люцией 1526 (2004), были продлены на 24 месяца с момента окончания срока 

действия их текущих мандатов в декабре 2019 года. В приложениях I и II к ре-

золюции изложены мандаты Группы по наблюдению и Канцелярии Омбудсме-

на, а в приложении III содержится информация о восьми новых позициях 

санкционного перечня. 

 7 июля Совет опубликовал заявление для прессы по поводу теракта в Ра-

фахе (Египет). Совет самым решительным образом осудил чудовищное и под-

лое террористическое нападение, совершенное 7 июля на контрольно-

пропускном пункте в Рафахе (Египет), где погибли или получили ранения по 

меньшей мере 26 офицеров и солдат египетских вооруженных сил. Совет под-

твердил, что всем государствам необходимо, действуя согласно Уставу Органи-

зации Объединенных Наций и другим своим обязанностям по международному 

праву, включая международное право прав человека, международное бежен-

ское право и международное гуманитарное право, всеми средствами бороться с 

угрозами международному миру и безопасности, создаваемыми террористиче-

скими актами. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2368(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2368(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/1904(2009)
https://undocs.org/ru/S/RES/1526(2004)
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 24 июля Совет опубликовал заявление для прессы, в котором он осудил 

теракт в Лахоре (Пакистан). Совет подчеркнул необходимость предания суду 

тех, кто несет ответственность за совершение, организацию, финансирование и 

поддержку этого возмутительного акта терроризма, и настоятельно призвал все 

государства бороться с угрозами международному миру и безопасности, созда-

ваемыми террористами, в соответствии с Уставом Организации Объединенных 

Наций и другими обязанностями по международному праву.  

 В двух заявлениях для прессы, изданных 24 и 31 июля, Совет осудил тер-

акты в Кабуле. В этих заявлениях Совет отметил усилия, прилагаемые в насто-

ящий момент правительством Афганистана для полного расследования этих 

терактов, и настоятельно призвал все государства активно сотрудничать с со-

ответствующими правительствами и органами власти согласно их обязанно-

стям по международному праву и соответствующим резолюциям Совета Безо-

пасности. 

 


